

Participación Electoral, Raza, Ingresos y el Destino de los Referéndums sobre el Impuesto a la Propiedad

Marzo de 2025

Tesorera del Condado Cook, Maria Pappas

Sinopsis

En un análisis sin precedentes, la Oficina de la Tesorería del Condado Cook encontró que los votantes de comunidades mayoritariamente blancas tienden a votar más y determinar el resultado de referéndums críticos relacionados con el impuesto a la propiedad. Lo mismo ocurre con los votantes que son propietarios de sus viviendas o que ganan más que el ingreso familiar mediano del condado.

Los hallazgos del año electoral presidencial de 2024 incluyen:

- Los residentes más adinerados tienden a votar más. En los distritos fiscales más ricos del condado, la participación promedio superó el 60%, mientras que en los distritos donde el ingreso familiar mediano estaba por debajo de los \$81,797, la participación fue solo del 34%;
- Los residentes blancos tienden a votar más. En promedio, la participación en distritos mayoritariamente blancos fue más de 20 puntos porcentuales superior a la de distritos mayoritariamente negros, latinos y de minorías en general;
- Los propietarios de viviendas tienden a votar más. En distritos fiscales donde el 80% o más de los residentes son dueños de sus viviendas, la participación promedio superó el 55%. En contraste, en distritos donde más del 20% de los residentes alquilan, la participación promedio fue solo del 30%.

Dos referéndums primarios de marzo de 2024, uno en un suburbio de bajos ingresos en el sur y otro en un suburbio de altos ingresos en North Shore, reflejan estas tendencias de votación.

El distrito de parques de Robbins se encuentra en un área suburbana mayoritariamente negra del sur del condado, donde el ingreso familiar mediano es de \$38,000 y menos del 73% de los residentes son propietarios de sus viviendas. En el referéndum primario del distrito, solo el 14% de los votantes participó, una de las tasas más bajas de la elección.

En Kenilworth, un suburbio mayoritariamente blanco en North Shore, donde el ingreso familiar medio supera los \$250,000 y más del 97% de los residentes son propietarios, la participación fue más del doble, con más del 33% de votantes emitiendo su voto para una emisión de bonos de \$2.5 millones.

El análisis de la Tesorería también muestra que en 2024 muchos residentes del condado no votaron cuando se les dio la oportunidad de decidir si aumentarían sus propios impuestos a la propiedad. En menos de la mitad de los casos, la mayoría de los votantes participaron

en referéndums sobre impuestos a la propiedad, lo que perpetúa un patrón en el que un pequeño segmento de votantes toma decisiones económicas cruciales.

El análisis de los 35 referéndums de 2024 reveló que:

- La participación promedio en referéndums sobre impuestos a la propiedad aumentó ligeramente del 43% al 45.9% en comparación con el último año electoral presidencial;
- En las elecciones primarias de marzo la participación promedio fue solo del 20.9%;
- En las elecciones generales de noviembre la participación promedio aumentó al 62.6%.

Los votantes que acuden a las urnas, pero omiten las preguntas del referéndum en la parte inferior de la boleta, redujeron aún más la participación general. Durante las primarias, la tasa media de abstención fue del 3% y aumentó al 8.7% en las elecciones generales, con una tasa media total de abstención del 6.2%.

Los votantes que sí participaron en los referéndums en las boletas en 2024, aprobaron 26 (74%), otorgando a ciudades, pueblos, distritos escolares, distritos de parques y otros gobiernos locales la autoridad para:

- Proceder con 14 emisiones de bonos que generaron \$563 millones en nueva deuda;
- Exceder los límites estatales en aumentos de impuestos por más de \$4.5 millones en tres distritos fiscales;
- Establecer dos programas de servicios de salud mental en Chicago y un nuevo distrito de parques en University Park;
- Disolver un distrito fiscal:
- Adoptar en tres suburbios poderes de autonomía municipal (conocidos en inglés como "home rule"), lo que otorga a los funcionarios locales mayor autoridad para imponer nuevos impuestos o aumentar los existentes.

Los votantes volverán a decidir sobre referéndums en la próxima elección consolidada del 1 de abril de 2025, donde se les pedirá que determinen si aumentan nuevos impuestos y elevan la deuda gubernamental en cientos de millones de dólares. Estas elecciones, en las que se vota exclusivamente sobre asuntos locales, suelen tener una baja participación.

Si los hallazgos de la Tesorería sirven de referencia, es probable que la situación no cambie y que una minoría de votantes siga tomando decisiones que afectan a la mayoría.